

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

SABADO 18 DE AGOSTO DE 1810.

PÓRTUGAL.

Lisboa 4 de Agosto.

El Jueves 2 del corriente se publicó un bando para que hubiese tres dias de iluminacion, en celebridad de los desposorios de la Serenísima Señora Princesa Doña María Teresa con el Serenísimo Señor Infante D. Pedro Carlos.

Por el telégrafo recibimos el Jueves 2 del corriente noticia de haberse retirado los enemigos de Pinel, atravesando el Coa y tomando el camino de Valdelamela para allá de Almeyda: esperamos con todo su confirmacion por el correo. En lo que no hay duda es, que habiéndose reunido el cuerpo del Mariscal Beresford al del Mariscal General Lord Wellington junto á Celorico, el enemigo no se atrevió á aceptar la batalla que le fue presentada. El qual general de este último se había adelantado de Celorico para Alverca:

Noticias transmitidas de Braganza en 25 de Julio.

En el dia 22 llegó á Zamora el General Junot, y de Salamanca para aquella plaza marchan tropas. En la madrugada izquierda del Duero en Piallosa y pueblos vecinos apareció en el dia 23 una fuerza enemiga de 8 á 9 mil hombres con 8 piezas de artilleria: amenazan pasar el Duero, donde tiene habido fuego de parte á parte: parece no obstante que su fin será pasar á Zamora. El General Kellermann llegó á Benavente. Hoy se reúne para el ejército británico 36 desertores, y esta tarde se esperan mas.

Quatrocientos franceses del cuerpo de Regnier que pasaron la margen izquierda del Tajo por las barcas de Alconera con el fin de hacer reconocimientos, fueron totalmente derrotados por el Brigadier D. Carlos España, que habia partido de Albuquerque para aquel punto.

La division española del General O-Donell tambien marchó de Albuquerque para Cáceres á 29 del corriente: hoy estará en Truxillo, y de allí marchará para Almaraz.

Antes de ayer llegó noticia de haber entrado en Ronquillo alguna caballería enemiga, que se decia ser de la vanguardia de un cuerpo de 800 hombres que comandado por Mortier iba á entrar en la Extremadura.

En Ayamoate desembarcaron 1500 hombres de infantería y caballería que vinieron del ejército de la Isla de Leon.

ESPAÑA.

Noticias oficiales de Aragon de 15 de Julio.

La Junta superior de este reyno y parte de Castilla acaba de recibir del Mariscal de campo D. Pedro Villacampa el parte siguiente.

«Excmo. Sr.—Participo á V. E. que habiendo llegado ayer al pueblo de Castejon á las once del día se me dió aviso de que una columna enemiga se habia dirigido desde Daroca á Calamocha, en consecuencia dispuse que el coronel D. Ramon Gayan con su batallon de voluntarios de Cariñena, el teniente coronel D. Rafael Paredes con el segundo batallon del regimiento provincial de Soria, y los 100 caballos, única fuerza de que consta el esquadron de caballería de esta division, pasasen á atacar á aquella.

»El resultado fué tan feliz como me propuse, y sin otra desgracia por nuestra parte que la de dos soldados levemente heridos, se consiguió hacer rendir todo aquel número enemigo, que constaba de un capitán, 103 infantes y 7 corazeros, de los cuales, á excepcion de 20 de los pri-

meros que quedaron muertos en el campo, los demas se rindieron prisioneros.

„El coronel D. Ramon Gayan, que mandó esta accion, elogia la serenidad y firmeza de los xefes, oficiales y tropa, y recomienda muy particularmente al cadete de su cuerpo D. Manuel Aguilar, por haberse batido con el mayor denuedo en una guerrilla en que solicitó salir voluntariamente à pesar de su corta edad de 16 años.

„Lo que comunico à V. E. para su inteligencia y satisfaccion. Dios guarde à V. E. muchos años. Puerto de Used à 12 de Julio de 1810. = Pedro Villacampa. = Excmo. Señor Presidente y Vocales de la Junta superior de Aragon.”

Ayamonte 10 de Julio.

“La Junta suprema de Sevilla y su provincia, residente en Ayamonte, no ha podido mirar con indiferencia que entre los auxilios de mayor consideracion que han hallado los enemigos en la capital, esté la fabrica de la fundicion, con la qual pueden surtirse de quanta artilleria necesiten para daño comun de la Nacion; y teniendo presente que los maestros y operarios que trabajan en ella son españoles, está firmemente persuadida à que la necesidad y no la voluntad les habrá obligado à contribuir con sus trabajos y conocimientos en beneficio de sus crueles enemigos. En esta inteligencia, y queriendo darles una prueba nada equívoca de que el Gobierno no se olvida de sus recomendables trabajos, ni del premio à que son acreedores, si se separan de prestarlos à los franceses; ha resuelto ofrecerles, como desde luego les ofrece à nombre de S. M. el Sr. D. FERNANDO VII y del supremo Consejo de Regencia de España é Indias que lo representa, abonar el sueldo ó salario que disfruten en la fabrica à todo el que emigre desde el dia en que se separe de ella para presentarse à esta Junta, y darles destino ó colocacion correspondiente à su clase, mérito y servicio, para que se puedan sostener con sus familias, ínterin que desocupada Sevilla vuelven à sus respectivos trabajos en la misma fabrica, teniéndose siempre pre-

sentes para adelantarlos en ella á los que abracen este partido; y que para que llegue á su noticia se saquen varias copias de este acuerdo, y se circule por conductos que puedan introducirlos en la capital. Ayamonte 28 de Junio de 1810.—Josef Morales Gallego.—Francisco Xavier de Cienfuegos.—Josef Maria Garcia Carrillo, secretario.”

Badajoz 28 de Julio.

Llegó á esta plaza el sargento 1.º frances Enrique Ducúrcio, que en Medina del Campo dió libertad á 150 prisioneros nuestros y 9 oficiales, valiéndose de la oportunidad de ser el segundo comandante de la escolta.

Este generoso mancebo sacó nuestros prisioneros por entre las centinelas, y no quiso recibir gratificacion alguna, queriendo solamente servir en nuestras banderas contra el tirano de su Patria. Lleva patente de capitán; si S. M. lo aprobare, y va á servir en la legion extranjera que se forma en la Isla de Leon. Acompañaronle hasta esta plaza varios de los oficiales que salvó de las manos del enemigo. Llegaron tambien dos malas interceptadas al enemigo junto á Aranjuez por la partida de Abril.

Del mismo lugar 29 de idem.

Con fecha de 20 del corriente escribe un sugeto fidedigno desde Cadiz lo siguiente.—“De Baza desertó un regimiento de caballería de polacos con oficiales y soldados: dicen que son 400: el General Freyre los recibió bien; y hay fundadas esperanzas de que se repitan muchas veces estos exemplos. Ayer desertó un coronel con dos oficiales para la Isla.”

(Aunque la noticia antecedente necesite de confirmacion, parece probable que hubiese alguna desercion considerable.)

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.